

## **PERAN PENDIDIKAN TINGGI SETELAH SEKOLAH MENENGAH ATAS DALAM EKONOMI UNTUK MENINGKATKAN WAWASAN ANAK BANGSA DI SMA NEGERI 1 AIR JOMAN**

**Meyliyani Hissania Br Harianja<sup>1</sup>, Muhammad Satria<sup>2</sup>, Rentiani<sup>3</sup>, Dian Arispi<sup>4</sup>, Gestin Putri Anjarwati<sup>5</sup>, Della Fahira<sup>6</sup>, Trika Ayu Cantika<sup>7</sup>**

<sup>1,2</sup>Program Studi Ekonomi, Universitas Asahan Jl. Jend. Ahmad Yani, Kisaran  
Email: meyliyani.hissaia@gmail.com<sup>1</sup>, muhammadsatria112@gmail.com<sup>2</sup>, renst6@gmail.com<sup>3</sup>, dianarispi23@gmail.com<sup>4</sup>, gestinputrianjarwati@gmail.com<sup>5</sup>, dellafahira@gmail.com<sup>6</sup>, trikaayucantika741@gmail.com<sup>7</sup>

### **ABSTRAK**

Perguruan tinggi adalah pusat penelitian dan inovasi penemuan serta pemanfaatan teknologi seringkali berasal dari universitas yang membuka peluang bagi pembentukan industri baru dan memiliki peran penting untuk generasi anak bangsa. Sosialisasi peran penting pendidikan tinggi setelah sekolah menengah atas untuk meningkatkan wawasan anak bangsa. Dalam pengabdian ini, metode pelaksanaan yang dilakukan oleh tim pengabdian adalah : a. Survey lapangan Melakukan pengenalan kepada siswa/siswi kelas 3 SMAN 1 Air Joman serta melakukan izin kepada pihak sekolah untuk melakukan sosialisasi. b. Persiapan pelaksanaan kegiatan. c. Sosialisasi Melakukan pemaparan tentang pentingnya pendidikan/perguruan tinggi. Kondisi yang ditemui pada siswa/siswi kelas XII SMAN 1 Air Joman adalah kurangnya pemahaman tentang pentingnya melanjutkan pendidikan tinggi serta kurang termotivasi untuk masuk perguruan tinggi setelah lulus dari SMAN 1 Air Joman. Hal ini disebabkan pandangan bahwa bekerja setelah tamat dari SMAN 1 Air Joman akan lebih menguntungkan dibandingkan melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi dan mengeluarkan biaya. Sosialisasi peran penting pendidikan tinggi setelah sekolah menengah atas untuk meningkatkan wawasan anak bangsa alasan untuk memilih topik ini, karena banyak generasi muda sekarang yang kurang minatnya dalam dunia perkuliahan adapun yang mengikuti perkuliahan hanya sebatas mengikuti tanpa mengetahui seberapa pentingnya peran penting pendidikan tinggi itu.

**Kata Kunci :** Pendidikan, Siswa/Siswi, Perguruan Tinggi, Sekolah

### **ABSTRACT**

*Higher education is a center for research and innovation, discovery and use of technology often comes from universities, which opens up opportunities for the formation of new industries and has an important role for the nation's generation of children. Socialization of the important role of higher education after high school to increase the insight of the nation's children. In this service, the implementation method carried out by the service team is: a. Field survey Conducting introductions to grade 3 students of SMAN 1 Air Joman and obtaining permission from the school to carry out outreach. b. Preparation for carrying out activities. c. Socialization: Presenting presentations about the importance of education/university. The conditions found in class This is due to the view that working after graduating from SMAN 1 Air Joman will be more profitable than continuing your education to college and paying money. Socialization of the important role of higher education after high school to increase the insight of the nation's children. The reason for choosing this topic is because many of the younger generation Now those who have little interest in the world of lectures, while those who attend lectures, only attend them without knowing how important the role of higher education is.*

**Keywords:** Education, Students, College, School

## 1. PENDAHULUAN

Perguruan tinggi adalah pusat penelitian dan inovasi penemuan serta pemanfaatan teknologi sering kali berasal dari universitas yang membuka peluang bagi pembentukan industry baru dan memiliki peran penting untuk generasi anak bangsa. Sosialisasi peran penting pendidikan tinggi setelah sekolah menengah atas untuk meningkatkan wawasan anak bangsa alasan untuk memilih topik ini, karna banyak generasi muda sekarang yang kurang minatnya dalam dunia perkuliahan adapun yang mengikuti perkuliahan hanya sebatas mengikuti tanpa mengetahui seberapa pentingnya peran penting pendidikan tinggi itu, dan banyak juga mahasiswa yang baru memasuki dunia perkuliahan putus ditengah jalan karna belum memiliki kesiapan secara mental tidak lain alasannya karena faktor ekonomi yang rendah, tidak mampu berbaur dan tidak siap dengan tugas yang di berikan dosen.

Kemajuan teknologi suatu negara sangat ditentukan oleh kualitas pendidikan tinggi yang membantu suatu negara mencapai kemajuan teknologi melalui adaptasi dan inovasi. Oleh karena itu, peranan pendidikan tinggi di Indonesia adalah kunci dan sangat vital dalam menentukan kemampuan bangsa Indonesia untuk terus mencapai kemajuan dan menciptakan kemakmuran bagi seluruh rakyat Indonesia. Peranan pendidikan tinggi yang berkualitas dan mampu mencetak manusia yang terdidik dan terpelajar, memiliki dan keterampilan yang mampu menciptakan kemajuan di segala bidang dengan profesional dan integritas adalah suatu hal yang harus menjadi perhatian bersama. Kurangnya kesadaran masyarakat akan pentingnya pendidikan tinggi menjadi salah satu masalah yang sangat mengkhawatirkan karena dengan rendahnya pendidikan masyarakat maka juga akan menghasilkan sumberdaya manusia yang lemah kedepannya, Oleh karena itu kami tergerak untuk melakukan sosialisasi akan pentingnya pendidikan tinggi bagi masyarakat umumnya dan bagi siswa/siswi SMA sederajat khususnya yang menduduki kelas 3 yang sebentar lagi akan lulus. Dengan adanya sosialisasi pentingnya pendidikan tinggi ini diharapkan semua lulusan kelas 3 SMAN 1 Air Joman termotivasi untuk melanjutkan studi kejenjang yang lebih tinggi yaitu perguruan tinggi. Pendidikan yaitu tuntutan didalam hidup tumbuhnya anak-anak, adapun maksudnya, pendidikan yaitu menuntun segala kekuatan kodrat yang ada pada anak-anak itu, agar mereka sebagai manusia dan sebagai anggota masyarakat dapatlah mencapai keselamatan dan kebahagiaan setinggi-tingginya. (Ki Hajar Dewantara).

## 2. METODE PELAKSANAAN

Program pengabdian masyarakat oleh Mahasiswa KKNT FE-UNA Kelompok X ini dilaksanakan pada tanggal 18 September –14 Oktober 2023. Lokasi kegiatan berada di Desa Air Joman. Tim penulis bekerja sama dengan kepala sekolah SMA Negeri 1 Air Joman untuk melakukan pengabdian di sekolah SMA Negeri 1 air joman. Adapun tahap-tahap yang dilakukan dalam melaksanakan pengabdian ini, antara lain:

Dalam pengabdian ini, metode pelaksanaan yang dilakukan oleh tim pengabdian adalah:

- a. Survey lapangan Melakukan pengenalan kepada siswa/siswi kelas 3 SMAN 1 Air Joman serta melakukan izin kepada pihak sekolah untuk melakukan sosialisasi.
- b. Persiapan pelaksanaan kegiatan.
- c. Sosialisasi Melakukan pemaparan tentang pentingnya pendidikan/perguruan tinggi.
- d. Penyampaian materi disampaikan melalui media PPT

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Sosialisasi “peran penting pendidikan perguruan tinggi setelah sekolah menengah atas

untuk menambah wawasan anak bangsa” yang dilaksanakan pada hari kamis 05 oktober 2023 yang dihadiri oleh siswa siswi kelas XII IPA&IPS sebanyak kurang lebih 50 orang. Penyampaian materi dipresentasikan melalui PPT yang disampaikan oleh narasumber. Materi yang disampaikan adalah sebagai berikut:

### **1. Membuka peluang karir yang lebih baik**

Dengan menyelesaikan pendidikan tinggi, seseorang akan memperoleh kompetensi dan kualifikasi yang lebih baik sehingga dapat memperoleh pekerjaan yang sesuai dan posisi yang lebih baik. Pada umumnya, perusahaan-perusahaan besar dan instansi pemerintah akan lebih memilih kandidat yang memiliki latar belakang pendidikan yang lebih tinggi.

### **2. Memperluas jaringan sosial dan profesional**

Kuliah juga memberikan kesempatan untuk memperluas jaringan social dan profesional. Selama kuliah, seseorang akan bertemu dengan banyak teman, dosen, dan pembimbing yang dapat membantu dalam membangun jaringan profesional. Selain itu, banyak kuliah yang menawarkan program magang atau kerja praktik yang dapat membantu memperluas jaringan profesional seseorang.

### **3. Meningkatkan wawasan dan kemampuan berpikir kritis dan kreatif**

Kuliah juga dapat menambah wawasan dan meningkatkan kemampuan berpikir kritis dan kreatif. Dalam kuliah, seseorang akan diajarkan bagaimana menganalisis suatu masalah secara mendalam, mengevaluasi berbagai alternative solusi, dan memilih solusi yang paling tepat. Selain itu, banyak kuliah yang menawarkan program-program kreatif yang dapat membantu meningkatkan kemampuan berpikir kreatif.

### **4. Mengembangkan kepribadian yang lebih baik**

Kuliah juga dapat membantu mengembangkan kepribadian yang lebih baik. Selama kuliah, seseorang akan bertemu dengan berbagai macam orang dengan latar belakang yang berbeda-beda. Hal ini dapat membantu seseorang untuk mengembangkan kemampuan interpersonal yang lebih baik dan memperluas wawasannya mengenai dunia.

### **5. Meningkatkan Daya Saing di Era Globalisasi**

Era Globalisasi seperti sekarang ini, persaingan dalam dunia kerja semakin ketat. Menyelesaikan pendidikan tinggi dapat menjadi keunggulan tersendiri dalam bersaing dipasar kerja yang semakin kompetitif. Seseorang yang memiliki latar belakang pendidikan yang lebih tinggi cenderung lebih mudah untuk menyesuaikan diri dengan perubahan yang terjadi dan dapat memperoleh peluang karir yang lebih baik.

### **6. Organisasi**

Selain menguntugkan dalam berorganisasi, manfaat yang lainnya juga dapat menjangkau pertemanan lebih luas dan dapat melatih *public speaking* kita didepan orang banyak serta membantu melatih diri dalam cekatan untuk segala sesuatu hal.

### **7. Meningkatkan Jiwa Kewirausahaan**

Jiwa Kewirausahaan mempunyai peran yang sangat penting. Dengan berwirausaha mampu menemukan inovasi dan gagasan baru dalam mengelola sumber daya alam yang tersedia, kewirausahaan merupakan proses pengembangan dan penerapan kreatifitas serta inovasi dalam menyelesaikan masalah dan mampu melihat peluang untuk menciptakan suatu usaha. Kebanyakan kendala bagi seseorang terutama mahasiswa yang mencoba untuk memulai usaha dipengaruhi oleh beberapa factor seperti takut mencoba, keterbatasan modal, inovasi, dan niat. Keempat factor tersebut sebenarnya bias diatasi jika seseorang memiliki pemikiran yang positif dan kreatif. Mahasiswa sebagai calon penerus bangsa harus menyikapi itu dengan baik untuk bias memanfaatkan peluang yang ada



Gambar 1. Foto bersama dengan para guru SMAN 1 Air Joman

Kegiatan awal yang dilakukan pada pengabdian KKNT X Desa Air Joman ini adalah pemberian materi tentang Peran Penting Perguruan Tinggi Setelah Sekolah Menengah Atas dalam Ekonomi dan IT untuk Meningkatkan Wawasan dan Anak Bangsa di SMAN 1 Air Joman. Pada kegiatan ini pemateri menyampaikan pengetahuan dasar Perguruan Tinggi Menengah Atas. Adapun materi yang disampaikan oleh pemateri adalah:

1. Membuka peluang karir yang lebih baik  
Dengan adanya pendidikan tinggi maka akan memperoleh kompetensi dan kualifikasi yang lebih baik sehingga mendapatkan pekerjaan yang sesuai dan posisi yang baik.
2. Memperluas jaringan Sosial dan Profesional  
Selama kuliah dapat bertemu dengan banyak teman, dosen selain itu diperkuliahan menawarkan program magang dan membantu memperluas jaringan sosial dan profesional
3. Meningkatkan kemampuan berfikir kritis dan kreatif  
Mahasiswa diajarkan cara menganalisis suatu masalah, mengevaluasi dan mencari solusi yang tepat
4. Mengembangkan kepribaian yang lebih baik  
Mahasiswa akan bertemu dengan berbagai macam orang, latar belakang yang berbeda-beda sehingga dapat membantu dan mengembangkan interversional dan memperluas wawasan
5. Meningkatkan daya saing di era globalisasi  
Sekarang ini persaingan dalam dunia kerja semakin ketat, dengan menyelesaikan pendidikan tinggi dapat menjadi keunggulan tersendiri yang memperoleh peluang karir yang lebih baik
6. Organisasi  
Selain menguntungkan berorganisasi, menjangkau pertemanan dan dapat melatih public speaking.



Gambar 2. Foto penyampaian materi

#### A. Hasil Kegiatan Pengabdian

kegiatan sosialisasi yang diberikan oleh narasumber mendapat respon yang positif dari kepala sekolah, guru serta staff pegawai yang ada di sekolah SMA Negeri 1 Air Joman dan ada respon dari salah satu guru yang berkata “Sangat membantu sekali kehadiran mahasiswa dalam menggali informasi terhadap kemauan murid di SMA Negeri 1 Air Joman sehingga kami para guru-guru disini jadi tau sudah sejauh mana minat siswa disini untuk masuk ke dalam perguruan tinggi” Ujar Bapak Eka. Begitu juga dengan antusiasme siswa/siswi terbilang sangat tinggi terhadap kegiatan sosialisasi ini. Berikut kuisioner terhadap minat siswa siswi untuk masuk ke Perguruan Tinggi, Berwirausaha Sejak Dini, dan Bekerja di Perusahaan /Instansi:

NO	A. Minat Untuk Melanjutkan Pendidikan Tinggi Setelah Sekolah Menengah Atas	Hasil
	Apakah anda berkeinginan setelah lulus SMA Melanjutkan studi keperguruan tinggi ? Apakah faktor ekonomi mempengaruhi minat anda untuk tidak masuk keperguruan tinggi? Apakah factor orang tua mempengaruhi minat anda untuk masuk keperguruan tinggi	80 %
	<b>B. Minat kewirausahaan sejak dini</b> Apakah setelah lulus SMA anda ingin memulai berwirausaha sendiri? Apakah menurut anda berwirausaha lebih penting dari pada melanjutkan keperguruan tinggi? Apakah menurut anda berwirausaha perlu dana (modal yang sangat besar)?	5%
	<b>C. Minat Bekerja Dan Berkarir Di Perusahaan/Instansi Setelah Lulus SMA</b> Apakah menurut anda dalam bekerja/berkarir tidak perlu melanjutkan sekolah yang lebih tinggi? Apakah anda lebih memilih bekerja/berkarir daripada berkuliah setelah lulus SMA? Apakah bekerja diperusahaan/instansi merupakan cita-cita Anda?	15%

#### 4. KESIMPULAN

Setelah materi tentang peran penting perguruan tinggi setelah sekolah menengah atas dalam ekonomi dan IT untuk meningkatkan wawasan anak bangsa. Kemudian kami memberikan kuisioner yang berisikan tentang:

Hasil dari kuisioner diatas:

- Yang berminat melanjutkan keperguruan tinggi sebesar 80%

Banyaknya minat siswa yang ingin masuk keperguruan tinggi salah satu factor dukungan mereka adalah materi yang dibawakan oleh narasumber. Mereka jadi mendapat informasi apa yang didapat setelah lulus perguruan tinggi seperti : karir menjadi lebih baik, banyak mendapat relasi yang lebih luas, berorganisasi dan melatih cara berpikir menjadi kritis dan realistis. Itu sebabnya siswa siswi jadi terdorong ingin masuk ke perguruan tinggi

- Yang berminat berwirausaha sejak dini sebesar 5%

Karena banyaknya orang tua murid yang sudah memiliki usaha jadi banyak siswa yang lebih memilih berwirausaha atau bahkan memulai usaha sendiri yang di modali oleh orang tua

mereka sendiri. itu sebabnya banyak murid yang lebih memilih berwirausaha daripada melanjutkan ke perguruan tinggi

- Yang berminat bekerja dan berkarir di perusahaan/instansi setelah lulus SMA sebesar 15%

Karena sebagian siswa berkeinginan berkarir di perusahaan/instansi untuk meraih masa depan yang lebih baik, dan merasa senang apabila kelak dapat berkarir dengan sukses dan juga dapat bekerja di instansi/perusahaan mampu meningkatkan status sosial.

## 5. SARAN

Diharapkan agar penyuluhan sosialisasi yang tergolong dalam kategori baik agar kiranya ditingkatkan menjadi lebih baik, tentang pengenalan kampus. Memberikan masukan secara langsung kepada siswa/siswi dalam setiap kegiatan organisasi terutama saat melaksanakan program atau kegiatan tertentu sehingga akan mencapai suatu hubungan yang saling menguntungkan kedua belah pihak dan Meningkatkan hubungan baik dalam organisasi.

## DAFTAR PUSTAKA

- Cohn, Elchanan, 1979. *The Economics Of Education*, Ballinger Publishing
- Ki Hadjar Dewantara, (2022). *Arti Pendidikan*, jalan Garuda No.2
- Afrizal. (2014). *Metode Penelitian Kualitatif: sebuah upaya mendukung penggunaan penelitian kualitatif dalam berbagai disiplin ilmu*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada Fattah,
- Nanang. (2009). *Ekonomi dan Pembiayaan Pendidikan*. Bandung: PT Remaja Rosda karya Kurniadin,
- Didin dan Machali. (2016). *Manajemen Pendidikan: Konsep & Prinsip Pengelolaan Pendidikan*. Jogjakarta: Ar-Ruzz Media
- Nawawi, Hadari. (2015). *Metode Penelitian Bidang Sosial*. Yogyakarta: (Cetakan ke-16) Gadjah Mada University Press
- Marsela. (2017). *Analisis Pemanfaatan Komputer Dan Internet Sebagai Media Pembelajaran Oleh Siswa Pada Mata Pelajaran Pemasaran Online Kelas X Jurusan Pemasaran SMK Negeri 3 Pontianak*. Skripsi FKIP Universitas Tanjungpura, Pontianak
- Sugiyono. (2016). *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R & D*. Bandung: Alfabeta Todaro,
- Michael P. (2004). *Pembangunan Ekonomi di Dunia Ketiga*, Edisi Kedelapan, Jilid 1. Jakarta: Penerbit Erlangga
- Toni. (2010). *Analisis Faktor-Faktor Yang Menyebabkan Anak Tidak Melanjutkan Pendidikan Ke Jenjang Pendidikan Tinggi Di Desa Lamolda Kecamatan Lumar Kabupaten Bengkayang*. Skripsi FKIP Universitas Tanjungpura, Pontianak